

VI Jornadas de Historia - II Hacia el Bicentenario Convocatoria Internacional

La década del sesenta y la celebración del Sesquicentenario en Hispano América

8 y 9 de abril del 2010 - Museo Roca, Vicente López 2200 - Buenos Aires

Los sesenta y el camino hacia una independencia cierta Respuestas y reacciones del campo intelectual frente al cambio científico e institucional de los sesenta

Pablo Ponza

Conicet, IEALC, Soc. UBA- Bs. As.

Esta ponencia se propone analizar el cambio que sufrió la idea o representación del intelectual (el cambio hacia la idea de **experto** o **especialista**) a partir de la inserción de las nuevas Ciencias Sociales y sus modernos métodos de abordaje de la realidad. Se detiene también en observar las resistencias que provocó el nuevo paradigma científico oficial, especialmente, en su modo de concebir la tarea científica o intelectual.

Comentaremos aquí como una parte del colectivo que se incorporó en los sesenta a los circuitos académico-culturales, no sólo no coincidía ideológicamente con las nuevas propuestas instituidas, sino que consideraba el rol intelectual una tarea que debía estar al servicio de la liberación o la independentista del país y el continente. Recordemos brevemente que la coyuntura local -luego del Golpe de Estado a Juan Perón (1955)- estaba caracterizada por la despersonización, el recambio y la modernización institucional. Fue, sin embargo, un período rico en cuanto a producción, difusión y debate de ideas transformadoras, pero -paradójicamente- aquellos años de nuevas prácticas culturales y desarrollo técnico coincidieron con una etapa de alta conflictividad social, proscripción política y autoritarismo.